

Messeigneurs,⁽¹⁾ Mesdames, Messieurs,

J'aurais aimé, dans cette dernière conférence, vous parler de mon cher diocèse de Digne; vous vous y seriez attachés, j'en suis sûr; il est beau, avec ses montagnes, ses sites très pittoresques, son ciel bleu, son soleil de Provence; il est grand par son histoire qui remonte aux premiers siècles de l'Eglise; il a des habitants d'un caractère gracieux et sympathique, serviables, tous catholiques; un grand nombre de nos chers montagnards font partie des bataillons Alpains qui se signalent par leur bravoure dans les Vosges et dans l'Argonne; qu'il me soit permis de leur dire de loin: "Mes enfants, votre évêque est fier de vous! Revenez bientôt, en grand nombre et victorieux! Ici nous prions pour vous!"

Puisque j'ai eu l'honneur, très apprécié en France, de prêcher le Carême à Notre-Dame de Montréal, j'aurais aimé aussi vous parler de vous; pendant six semaines j'ai vu de près vos nombreuses églises, vos œuvres, si bien organisées, votre affluence admirable pour venir entendre la parole de Dieu; j'ai joué, sans discontinuer, de la plus aimable des

(1) Sa Grandeur, Monseigneur Bruchési, archevêque de Montréal et Monseigneur Gauthier, évêque de Philippopolis, auxiliaire.